El presidente de la OMC anima a los médicos jóvenes a "construir la profesión"

El presidente de la OMC, Juan José Rodríguez Sendin, animó a los médicos jóvenes a "construir la profesión", en la inauguración del II Congreso de Médicos Jóvenes que se celebra hasta el sábado en el Colegio de Médicos de Zaragoza

Zaragoza, 21 de junio de 2013 (medicosypacientes.com)

En la apertura del Congreso participaron, junto con el presidente de la OMC, el presidente del Colegio de Médicos de Zaragoza, Enrique de la Figuera; el Vocal de Médicos en Formación y/o Postgrado de la OMC, Óscar Gorría y la vocal de Médicos en Formación de la corporación zaragozana, Marta Alonso.

El doctor Juan José Rodríguez Sendin, durante su intervención, habló de la profesión médica y de su carácter litúrgico porque "los médicos nos reunimos con frecuencia, adoptamos acuerdos en común y construimos nuestra profesión" y animó al centenar de jóvenes médicos congregados en Zaragoza a que "construyan la profesión".

El presidente de la OMC aseguró que los Colegios de Médicos son una herramienta estructurada para crear inteligencia ética y clínica, pero que la inteligencia han de ponerla los médicos para construir la profesión, y añadió que "ahora es más importante que nunca seguir manteniendo la autonomía y la independencia para poder ejercer la profesión, porque vivimos una época ? dijo - en la que se coarta con demasiada frecuencia y bajo la justificación de criterios económicos, el buen ejercicio profesional".

El presidente del Colegio de Médicos de Zaragoza, Enrique de la Figuera, dio la bienvenida a los participantes y a los asistentes y resaltó la importancia de las corporaciones colegiales en la regulación de la profesión y les pidió que se impliquen en las estructuras porque "el Colegio necesita la fuerza de sus colegiados"

El doctor Óscar Gorría, tras agradecer el apoyo del Colegio de Médicos de Zaragoza y la OMC, habló sobre los objetivos de la Vocalía Nacional de Médicos en Formación y/o Postgrado de la que es representante desde el pasado 1 de junio. Destacó la propuesta de ampliar los márgenes de este organismo a estudiantes, residentes y médicos que acaban de finalizar su especialidad, porque "la problemática de todos ellos es la misma y un buen ejemplo es este Congreso" ? manifestó.

La vocal de Médicos en Formación del Colegio de Médicos de Zaragoza coincidió con Óscar Gorría en lograr este objetivo porque - dijo - "vamos

todos hacia el mismo camino y nos enfrentamos a problemas muy similares".

El presidente de la OMC y el presidente del ICOMZ participan en un debate con los jóvenes médicos

Tras la inauguración oficial, el presidente de la OMC y el presidente del Colegio de Médicos de Zaragoza, participaron en un foro de debate con los jóvenes médicos participantes en el Congreso, que fue moderado por el doctor Fernando Rivas, Vocal de Médicos en Empleo Precario de la OMC.

Una de las primeras cuestiones de este espacio de debate abordó la colegiación universal y su obligatoriedad. A este respecto el doctor Rodríguez Sendin respondió que el cuidado de la salud en manos de ciertas profesiones "ha de estar bajo colegiación porque es tan importante, que se tiene que garantizar plenamente la plena independencia y autonomía de lo que es el ejercicio profesional, y más en estos tiempos de crisis" ? aseguró.

En referencia a la colegiación obligatoria destacó que "es una manera de garantizar la regulación por parte de la propia profesión, de otra manera lo harían los políticos o la economía. Estas dos perspectivas no son adecuadas, hay que hacerlo desde la la ética y la deontología para poder ser autónomos e independientes, no hay una alternativa mejor" ? afirmó.

Por su parte, el doctor De La Figuera habló de los orígenes de la colegiación en España y manifestó su apoyo a la colegiación universal porque "los Colegios lideran y deben liderar moralmente la profesión y el compromiso ético que tienen con la sociedad".

Preguntados sobre el destino de las cuotas colegiales el presidente de la OMC resaltó la labor de asesoramiento jurídico para responder a todos los proyectos legislativos que afectan a la población, y puso en valor el trabajo de la Fundación para la Protección Social de la OMC, que atiende a más de 3.000 beneficiarios, entre ellos 1.700 huérfanos de médicos, así como atiende a médicos con problemas mentales o de dependencia a través del Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME).

Por su parte Enrique de la Figuera enumeró las grandes partidas a las que el Colegio de Médicos de Zaragoza destina su presupuesto: formación, becas, ayudas, 0,7% a ONGs, PAIME, comisión deontológica y funcionamiento de la institución.

Otra de las preguntas se centró en el papel de los Colegios en relación al paro y la crisis, y los presidentes indicaron que no es competencia de los Colegios la cuestión laboral, pero que existe el compromiso colegial por la búsqueda de trabajo de calidad en una situación que recuerda a la de los años 80 y 90 con 9.000 médicos en paro actualmente.

Finalmente el presidente de la OMC puso en valor espacios como el Foro de la Profesión, creado hace cinco años, y animó a todos los jóvenes médicos a estar unidos en la defensa de la profesión y concluyó que "la

independencia, la autonomía y la capacidad de denunciar, de liderar y de tener foros propios es nuestra gran ventaja".

Tras el coloquio, el doctor Carsten Mohrhardt, presidente de European Junio Doctors, institución fundada en 1976 que engloba a 300.000 médicos jóvenes de toda Europa (con representación de 19 países y 5 observadores), ofreció la conferencia "Qué esta pasando en Europa, la perspectiva de los médicos jóvenes", que mostraba la situación actual de los médicos en los distintos países de Europa.

El presidente de EJD afirmó en su intervención que "es un regalo tener una estructura como la Organización Médica Colegial en España" y añadió que "es necesaria, hace una gran labor y evita muchas consecuencias no deseadas".